

Báez L., Christian, "Afroariqueña invitada a evento de Mujeres Afrodescendientes de América Latina y el Caribe", *El Morrocotudo*, Chile, 10 de mayo de 2008.

Consultado en:

<http://www.elmorrocotudo.cl/admin/render/noticia/15233>

Fecha de consulta: 16/04/2013.

**Azeneth Báez fue nombrada enlace de Chile con la red, para lo cual su compromiso es trabajar con las demás organizaciones todo lo relacionado con el tema género y afrodescendencia.**

Entre el 26 y el 30 de abril del 2008, se realizó en la ciudad de Colón, Panamá, la Primera Asamblea de la Red de Mujeres Afro Latinoamericanas, Afro Caribeñas y la diáspora africana.

Fueron 120 mujeres las que representando a 22 países se reunieron para construir y consolidar un movimiento amplio, que incorpore, entre otras cosas, las perspectivas étnicas, raciales y de género en la región continental. Esta asamblea contó con la intervención de agencias del sistema de Naciones Unidas como Unicef, Unifem, Unfp, Global Rights y de la Fundación Interamericana Iaf.

La red de mujeres afrodescendientes se define como un espacio autónomo, de articulación política e incidencia para la defensa de los derechos y el desarrollo humano, priorizando la construcción de nuevas alianzas para transformar las sociedades en que vivimos y es valor de cada una de sus integrantes, como se relaciona con los demás, en la asunción de tareas y representaciones delegadas por la red, asumiendo el compromiso de luchar contra la pobreza, por un mundo sin racismo, ni sexismo, ni discriminación racial u otras formas conexas de intolerancia.

**En representación de Chile fue invitada la presidenta de la organización de afrodescendientes chilenos Lumbanga, Azeneth Báez Ríos como mujer afrochilena.** Allí tuvo la oportunidad de exponer acerca del trabajo cultural, de sensibilización y político que se está llevando a cabo junto a otras organizaciones afro en Arica, como en poco más de 5 años hemos logrado posicionarnos y ser reconocidos por la sociedad civil, logrando también positivos acercamientos de colaboración con algunas autoridades locales.

A su vez **tuvo la oportunidad de exponer el proyecto político que actualmente está en desarrollo, el cual es la prueba piloto de caracterización de la población afrodescendiente en la región, una especie de censo a nivel local, de los avances logrados impulsados desde las mismas organizaciones, Oro Negro y Lumbanga.** Estas organizaciones conforman la Alianza de Organizaciones Afrodescendientes de Arica y Parinacota y trabajan unidas temas trascendentes como éste y realizan esfuerzos en pos de lograr apoyo gubernamental y financiero que se requiere para el levantamiento y procesamiento de los datos.

Coincidentemente, las agencias de Naciones Unidas presentes en esta reunión expusieron sobre la importancia de medir estadísticamente a los afrodescendientes y apoyan e instan a los países latinoamericanos a trabajar en los próximos censos para que se incluya a la población afrodescendiente que hasta ahora no ha sido tomada en cuenta, como ha ocurrido en Argentina, Paraguay, Bolivia y Chile.

Azeneth Báez fue nombrada enlace de Chile con la red, para lo cual su compromiso es trabajar con las demás organizaciones todo lo relacionado con el tema género y afrodescendencia y, además, incidir ante los organismos públicos y/o estatales, de la sociedad civil u otros donde se den los espacios necesarios y se traten temas como sexualidad y reproducción, algunas enfermedades que son inherentes a las mujeres afrodescendientes, explotación y abuso sexual. De igual manera, buscar acercamiento con otros grupos de mujeres que trabajen en el mismo sentido.

Desde ahora y por los próximos 4 años, la sede administrativa funcionará en Nicaragua, con la coordinadora general a la cabeza, la señora Dorotea Wilson, nicaragüense, la máxima autoridad elegida en esta asamblea, quien trabajará con un equipo de apoyo, cuáles son las coordinadoras regionales: representantes de las regiones andina, cono sur, caribe, caribe anglófono, centroamericana y la diáspora. Ellas, como las demás integrantes de la red, son mujeres líderes, comprometidas con lo que hacen, con una identidad asumida, orientadas a trabajar por el respeto de los derechos humanos y ciudadanos de las mujeres afrodescendientes, por la construcción de un orden social, económico y político justo, equitativo, inclusivo y sin discriminación. Igualmente apoyarán el trabajo de las integrantes de la red en los diferentes países de Latinoamérica, el Caribe y la Diáspora en la defensa de sus derechos cuando éstos sean vulnerados.

En la reunión también se mostraron el plan estratégico 2008-2010, presentación y debate de los estatutos, los cuales, luego de los aportes y correcciones hechas, fueron aprobados en la plenaria por consenso.

"Al final de esta provechosa e interesante junta de mujeres, **me quedo con un gran compromiso y estoy cierta que también es un compromiso asumido por todas, que es el de seguir conectadas, más fortalecidas y empoderadas**, consolidando con nuestras acciones este movimiento amplio, de nosotras organizadas para alcanzar metas, asumir retos, romper barreras y luchar por lo que creemos justo y equitativo", mencionó Azeneth. La próxima reunión será dentro de 2 años en Uruguay, quedando en poder de la delegación de ese país organizar la Segunda Asamblea General de la Red.